

La Alianza de Amor hoy (6/8)

TEMAS Espiritualidad de la Cruz No. 46



Manuel Rubín de Celis, M.Sp,S

VI. LA ALIANZA DE AMOR HOY (CARISMA PROPIO)

Como lo habíamos anunciado en el capítulo II, todos los apartados presentes vienen a adquirir sentido y consistencia en el presente apartado donde trataremos de precisar los contenidos de la Consagración seglar como algo que caracteriza a los miembros de la Alianza.

El Apostolado de la Cruz por contraste con la Alianza es una obra más eclesial, más genérica (incluye todos los tipos de miembros de la Iglesia) aunque la mayoría la formen laicos. Esta obra de la Cruz nos orienta hacia el valor salvífico del sufrimiento y por sus notas, es más flexible, abierto en cuanto a edades, membresía y requisitos. Se asemeja más a un movimiento de Iglesia, mientras que la Alianza vive lo específico de un sector de Iglesia, los seglares, en donde consecuentemente todo se orienta como se ha dicho a la transformación evangélica de las realidades temporales.

Dice el antiguo principio filosófico que lo que se recibe se recibe al modo del recipiente. La riqueza de la espiritualidad de la Cruz se recibe en la Alianza en el recipiente de la seglaridad y así se entrega al mundo.

Antes de sumergirnos en algunos de los números de los estatutos de la Alianza (ERA)¹ para clarificarnos, quiero advertir que la consagración seglar² en Alianza no puede ser un añadido (algo más) a la consagración radical que nos da el bautismo, sino que en verdad lo que hace es más conscientes a los miembros de la obra de dicha consagración y de sus implicaciones.

El miembro de esta obra hace una entrega consciente y libre, deseando intensificar a través de algunas expresiones la consagración bautismal que está en la raíz de nuestro ser cristiano y en particular del laico en la Iglesia.

1 Estatutos y Reglamento de la Alianza de Amor en 1995.

2 Entonces se usaba la expresión «Hacer la consagración». Hoy se dice: «Hacer el compromiso», más acorde a la teología laical.

Menciono sólo algunos números de los Estatutos y pongo de relieve lo más importante:

55.1 ...Impregnar la condición seglar de las virtudes características de Cristo Sacerdote y Víctima.

Entiendo que los miembros de la Alianza se ex-ponen al mundo con los mismos sentimientos sacerdotales, filiales y fraternales y con el sello del querido color.

13 Una espiritualidad que en la alianza conduce a VIVIR LA GRACIA BAUTISMAL en el mundo.

Una especial consagración

Vemos con qué finura el Espíritu Santo iluminó estos estatutos para que plasmaran en qué consiste esta consagración.

58 ...Radica en su ser de bautizado.

59 Consagración bautismal (es Alianza de Amor del hombre con Dios en Cristo).

Entiendo que invitan al miembro de la Alianza a vivir insertados en la consagración amorosa de Cristo.

59 Será el eje (el sacerdocio bautismal) de esta consagración.

61 Vocación universal a la santidad.

Entiendo que no hace más o menos santo al miembro de Alianza sino que es una manera peculiar de encaminarlo a la santidad que el Espíritu Santo le regala.

62 En la ofrenda de su vida seglar, frase que debe ser bien entendida y valorada, a través de tres expresiones cualificadas:

*Cumplimiento fiel de sus DEBERES DE ESTADO.

*Oración y sacrificio EN EL MUNDO.

*Compromiso apostólico de santificar la REALIDAD TEMPORAL.

Entiendo que de manera semejante a la vida religiosa, que expresa su consagración a través de los tres consejos evangélicos de pobreza, castidad y obediencia, el seglar en la Alianza quiere expresar su consagración a través de tres características o actitudes muy propias de su vida laical todas muy orientadas al mundo desde su propio ser seglar y sus deberes de estado³.

3 Los Estatutos actuales también mantienen una tríada a partir del número 23 con los que se busca vivir en armonía los aspectos fundamentales de la realidad laical: a) ser persona que vive en el mundo, b) ser bautizado que vive en la Iglesia, c) ser discípulo que vive en la Alianza de Amor.

63 Dimensión comunitaria.

Entiendo que las pequeñas células son un impulso para la santificación y el compromiso.

64 Fermento de santificación de la realidad temporal.

Como podemos constatar por este conjunto de citas de los Estatutos de Alianza, repetimos que esta consagración seglar consiste en ser conscientes, intensificar la radical consagración bautismal y ser santificados a partir de estas tres dimensiones de la vida seglar.

Estos énfasis así encuadrados, considerados y vividos, son propios de la Alianza y no característicos del Apostolado de la Cruz. Aunque pueden presentar ciertas similitudes por la membresía seglar tan numerosa en el Apostolado y no porque el perfil mismo de cada una de las obras no sea diverso.

